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令和４年度第１回山ノ内町総合計画審議会 

議事録（要旨） 

 
開催日・出席者等                               

 

開催日時  令和４年 11 月１日（火） 午前 10 時から午前 11 時 40 分 

場  所  山ノ内町文化センター ３階 ホール 

出 席 者  審議会委員：17 名 （敬称略・順不同） 

      ・山ノ内町議会 社会文教常任委員会 委員長 白鳥 金次 

      ・山ノ内町区長会 会 長       宮崎 幸雄 (審議会副委員長) 

      ・山ノ内町区長会 副会長       北原 公治 

      ・山ノ内町区長会 副会長       保坂 克芳 

      ・山ノ内町民生児童委員協議会     矢野 和枝 

      ・山ノ内町商工会 女性部副部長    青木 好枝 

      ・ながの農業協同組合 地区担当理事  徳竹 栄一 

      ・山ノ内町教育委員会 教育長職務代理 岩本 繁樹 

      ・山ノ内町校長会 会長        齋藤 義和 

      ・山ノ内町金融団 団長        木鋪 浩平 

      ・山ノ内町社会福祉協議会 会長    佐々木 正明 

      ・山ノ内町消防団 団長        宮﨑 浩一 

      ・山ノ内町保健補導員会 副会長    秋元 順子 

      ・山ノ内町体育協会 理事長      宮崎 敏之 

      ・北志賀高原観光協会 副会長     武村 善一 

      ・畔上 善治 (審議会委員長) 

      ・山本 長俊 

 

      事務局：４名 

      ・山ノ内町総務課長    小林 広行 

      ・山ノ内町総務課財政係長 山本 佳史 

      ・山ノ内町総務課企画係長 堀米 貴秀 

      ・山ノ内町総務課企画係  新井 宥佑 

 

      傍聴者：２名 

      報道関係：１名 
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会議事項                             

 

１ 開 会 

・公開による会議である旨の説明 

 

２ あいさつ 

・増田副町長（町長代理）、畔上委員長よりあいさつ 

 

３ 交代委員の委嘱 

・交代のあった委員 10 名の委嘱（交付は机上に委嘱状を設置） 

 

４ 自己紹介 

・出席委員の全員から一言あいさつ 

 

５ 会議事項 議長：畔上委員長 

（１）第６次山ノ内町総合計画前期基本計画及び第２期山ノ内町まち･ひと･しごと創生総合

戦略の進捗状況について 

・資料１により説明 

 【委 員】 

 昨年の大雪が降りました。豪雪地域で独居世帯、特にお年寄りのお宅で、雪下ろしをして

欲しいということがあったと思いますが、そうしたところへの対応、また、その状況はいか

がであったか。 

【事務局】 

 健康福祉課が担当している住宅除雪支援員派遣事業の関係と思いますが、支援員の数もそ

んなに多いわけではなく、雪が降るとその時に一斉に除雪が必要となるため、支援員派遣の

順番待ちのような状況となっていたと聞いています。 

 【委 員】 

 ありがとうございます。また、独居世帯は経済的にも厳しいと考えております。除雪支援

員の派遣には、それなりの費用もかかるため、そういったことに対する支援なども、できる

限り検討していただきたいと考えます。 

 【事務局】 

 ご意見として頂戴し、所管課に伝えます。 

 

 【委 員】 

 最近は特に老老世帯が増えてきており、とても自分たちじゃ雪下ろしなどをできるような

状況にないご家庭があると感じています。補助金なり、建設業に頼んでやるなり、町として

何かいい方策があったらご教示願いたい。 

 【事務局】 

 経済的な支援、人的な支援、支援の形もさまざまで、検討が必要なため、いただいたご意

見は所管課に伝えます。 
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・そのほか質問意見等なし 

 

 【委員長】 

 会議事項（１）については、原案のとおり審議会で確認をしたということにさせていただ

いてよろしいでしょうか。 

→異議なし 

 

 

（２）第２期山ノ内町まち･ひと･しごと創生総合戦略第２回改訂版(案)について 

・資料２により説明 

  

・質問意見等なし 

 

【委員長】 

 会議事項（２）については、原案のとおり承認したいがよろしいでしょうか。 

→異議なし 

 

 

（３）実施計画【R5～R7】(案)について 

・資料３により説明 

 【委 員】 

 統合小学校の関係で令和７年度に10億円の予算を計上していますが、７年度に建設が始ま

るということでよろしいでしょうか。 

 【事務局】 

 現時点での予定は、７年度から建設工事を始めるという認識で問題ありませんが、あくま

で予定ですので、計画に若干の変更があるかもしれないという点と、７年度から複数年の建

設工事になる可能性があるということをご承知いただければと思います。 

 【委 員】 

 現状使っている小学校の後利用はどのようになるか。 

 【事務局】 

 現在のところ、具体的な後利用の計画はありませんが、小学校建設と並行して、後利用の

検討もしていくこととしております。 

 

 【委 員】 

 旧社会体育館の関係、街並み環境整備事業ですが、旧社会体育館の跡地に温泉公園を整備

するということは、進めてもらって結構だと思いますが、駐車場の計画はありますか。 

 【事務局】 

 具体的な設計が完了していないため、構想の段階でしかお答えすることができませんが、

基本的には駐車場の整備は必要であると認識しております。 

【委 員】 

関連して、かえで通りについて、マンホールが飛び出ているなど、でこぼこしている。道
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路状況が悪く、温泉街の通りとは思えない状況です。また、冬になると、ホテルの前などは

陽が当たらないため、凍結しており、路上はマンホールの部分のみ雪がとけていて穴が開い

ていることもある。これは、観光客にとっては危険な状況です。また、かえで通りの「かえ

で」の柄も色がなんだかよくわからない状況になって、「かえで」ではなくなっている。 

渋温泉については、非常に情緒豊かな景観となっていますので、ぜひ、湯田中温泉公園を

整備するにあたりましては、町民や観光客が自家用車で行けるような環境整備、あわせて、

かえで通りの温泉場にふさわしい道路整備を検討していただきたいと思います。 

【事務局】 

ご意見としていただき、所管課に伝えます。 

 

【委 員】 

 充電インフラ事業の関係ですが、充電器を設置する場所は決まっているのでしょうか。 

 【事務局】 

 国庫補助事業または県の補助事業を活用しての事業となりますので、国庫補助事業を活用

の場合については幹線道路、県の補助事業においては、国道292号と定められていますので、

現状では幹線道路という表現をしておりますが、今後、地元要望等を加味しながら設置場所

を選定したいと考えております。 

 

・そのほか質問意見等なし 

 

 【委員長】 

 本日いただいた意見を取りまとめて、意見書として町長に提出しますが、意見書の取りま

とめについては、正副委員長と事務局に一任させていただいてもよろしいでしょうか。 

→異議なし 

 

 【委員長】 

 会議事項（３）について、原案のとおり承認したいがよろしいでしょうか。 

→異議なし 

 

 

（４）その他 

 【委 員】 

 今、中学校の子供たちの郷土愛が非常に強いと私自身感じています。子供たちには高校、

大学を卒業した後に、ぜひ、この町に戻ってきて欲しいし、子供たちも、町には戻りたいが、

仕事がなかったり色々な諸事情から戻ってこれない悩みを抱えているのではないかと思いま

す。このことから、こういった計画を策定するときに、中学校の子供たちとの懇談などの場

を持ち、子供たちの意見などを取りまとめる方策などがあれば取り入れていただきたいので

ご検討をお願いします。 

 【事務局】 

 中学生の子供たちについて、若者としての意見を取り入れていくのは必要なことだと考え

ます。毎年、中学生の夢見る町づくり討論会を実施している中で、そこでは、中学生の町づ



5 

 

くりに関するご意見、ご要望が多数寄せられます。これを町の施策として反映していくかど

うかについては、全てを全部そうしますというわけにはいきませんが、そのうちのいくつか

は、今後の施策の参考として取り入れている部分も、実はあります。ですので、そういった

ことを今後も継続して、今までよりも充実して行っていく必要があるのかなとは考えます。 

 また、取り組み内容の補足ですが、昨年度第６次総合計画のジュニア版を作成しまして、

これを小学６年生児童、中学生全学年に説明して配布をしております。今年度も、新たな小

学６年生には説明に伺う予定ですが、その取り組みの中で、ご質問やご意見等をいただくこ

ともありますので、こちらについても、継続的に取り組みたいと考えます。 

 

６ その他 

・事務局から委員報酬支払の口座届についてお知らせ 

 

７ 閉 会 

 


